DOCUMENTAIRE

Diffusion télé de "Nous resterons en forêt"



→ Un film fascinant qui nous fait découvrir l'un des derniers peuples nomades chasseurs-cuilleurs de la planète. (photo ©FX Pelletier)

Ushuaïa TV diffuse le 4 juin à 20 h 40 le documentaire de FX Pelletier et Catherine Lacroix.

▶ Carine FERNANDEZ

Nous nous étions fait l'écho il y a peu du dernier film des documentaristes saturninois "Nous resterons en forêt"* (Cf L'Hebdo n° 857 du 20 mars). François-Xavier Pelletier revenait tout juste de son périple dans le sud de la Thaïlande auprès du peuple Manig et était en plein montage. C'est aujourd'hui une diffusion télé qui s'offre à ce film qui permet de découvrir le quotidien des Manigs au cœur de la montagne ancestrale de Khao Banthat, Forêt de la Brume. Un quotidien fait de chasse, de pêche et de récolte de fruits et de plantes locales pour subvenir à leurs besoins. Mais aussi un quotidien bouleversé par les incursions de plus en plus fréquentes des Thaïlandais qui empiètent chaque jour un peu plus sur le territoire des Maniqs. Ils y cultivent les Hévéas depuis plusieurs années mais aussi des arbres fruitiers dont se nourrit ce peuple. La subsistance de ce dernier est de plus en plus compromise, tout comme sa culture. Les Maniqs se retrouvent aujourd'hui exploités par les Thaïs qui leur achètent pour quelques bahts des plantes médicinales qu'eux seuls savent trouver dans la forêt. Elles seront revendues à prix d'or sur les marchés des villes. Pour survivre certains Maniqs posent, contre quelques billets, devant les appareils photo des touristes qui se paient une tranche d'exotisme à rapporter à Bangkok.

Un film fascinant puisqu'il nous fait découvrir l'un des derniers peuples nomades chasseurs-cueilleurs de la planète. Mais un film effrayant qui montre la fin annoncée d'une société qui véhicule une philosophie de vie en symbiose avec la nature. Quant à la diffusion de ce documentaire, on peut regretter qu'aucune chaîne du service public ne s'en soit emparée. Elle aurait ainsi rempli sa mission première.

*52 minutes; coproduction Tandem Image et TV Tours Val de Loire. Avec la participation d'Ushuaia TV.

FX Pelletier et Catherine Lacroix ont créé une association pour aider les Maniqs à sauvegarder leur mode de vie: Association Homme Nature, 14 rue des Tilleuls, 17700 St-Saturnin-du-Bois; Courriel contact@hommenature.com; Site: www.hommenature.com